

# 学校だより



津市立榊形小学校  
R3.10.12 発行  
第9号 文責：校長



## ～みんなで創りあげる合唱～

新型コロナウイルス感染症対策に保護者、地域の方々にご対応いただき、ありがとうございます。  
9月30日(木)に、三重県に発令されていた緊急



事態宣言が解除され、学校では、引き続き保護者、地域の方々にご協力いただき健康管理の徹底をして、これまで制限をしていた学級でのグループワークや学年を越えた縦割り班活動、委員会活動等を再開しました。そして、榊形小の特色である「音楽活動によって仲間とつながり、地域とつながり、豊かな表現力と互いの思いや表現を聴き合う力を育成する」合唱活動も再開し、校舎には子どもたちの透き通った歌声が響いています。マスクは外さず、隣との距離を十分に確保し、窓や出入り口を開けて換気をして可能な限り感染リスクを低減するための措置を講じて実施しています。これまで取り組むことができなかった分、高学年を中心にくしがたコンサートに向けて、子どもたちはめあてをもって、とても意欲的に取り組んでいます。

## ～後期児童会役員が決まりました～

9月29日(水)に後期児童会役員選挙を行い、役員5名が決まりました。今年度は、タブレットとテレビを使って、初めてオンラインで演説会をしました。いつもなら参加するのは投票する3年生以上ですが、今回は1・2年生もオンライン演説会で応援者や立候補者の思いや意見、提案を聞きました。低学年にとっても、榊形小学校は自分たちの大切な学校だという気持ちを強くするためのいい機会だったと思います。



立候補者からは、榊形小学校を明るく楽しい過ごしやすい学校にしていくために、具体的にどんなことをするか提案がありました。あいさつ運動や廊下を歩こう運動、密にならずに学年間で交流できる遊びの実施、歌をもっと好きになる取組等、感染症対策をしながら全校みんなでできる楽しいことを考えて実行していこうという熱い思いが伝わってきました。応援者の演説も、立候補者のいいところや役員としてふさわしいと思うところを、それぞれが工夫して伝えてくれました。後期も選ばれた代表の役員さんたちを尊重して、協力しながら全校みんなで力を合わせて、自分たちの大切な榊形小学校をよりよくしていく取組を進めていきます。

## ～10月6日(水)第2回避難訓練を行いました～

災害の種類に応じた避難方法を確認したり、事前に子どもたちに知らせず抜き打ちで実施したりして、より実践的な訓練となるように、今回の訓練は、子どもたちに予告をせず1階の作業室より出火したことを想定して避難訓練を行いました。学校で火を使うことがある場所は理科室か家庭科室なので、(榊形小は給食室

での調理はありません) これまでは理科室や家庭科室から火が出たときの訓練が多かったです。しかし、最近、コンセントとプラグの間にホコリがたまり、そこに湿気が加わって発火してしまうトラッキング現象を原因とした火災が起っています。だから、火を使っていなくてもどこの教室からでも火が出る可能性があります。火元から遠ざかった避難経路から、「お(おさない)・は(はしらない)・し(しゃべらない)・も(もどらない)」の約束を守り、鼻や口をハンカチでふさいで煙を吸わないように低い姿勢で避難



することや、階段では3階からと2階からの避難がぶつからないように内側と外側を上手に通る避難の仕方を実践しました。また、火災のときは防火扉が閉まるため、防火扉が閉まっても、防火扉にある小さい防火戸を通して避難する経験もしました。今後も、「基本を体で覚えること」と「臨機応変に考える力を身に付けて行動できる」という両方の力が付くように、訓練を行っていきます。

## 5年生 平和学習

10月1日(金)5年生が神戸の野外活動センターに行き、「身近な場所に残る戦争の痕跡から、過去にあった事実を見つめ、平和の大切さについて考える」ことをめあてに平和学習を行いました。当初は、この日にデイキャンプを行ってその中で実施する予定でした。直前まで緊急事態宣言が発令されていたため、キャンプは延期せざるを得ませんでした。緊急事態宣言の解除に伴い、平和学習のみ実施しました。昨年度も来ていただいた津平和のための戦争展実行委員会事務局長の亀井 浩先生を講師として、神戸地区内の民家のレンガ塀や神戸乃神社に残る当時の弾痕や慰霊碑を巡ってお話を聞きました。偶然ですがレンガ塀の前で、爆弾が家に落ちて家族が亡くなったという地域の方のお話も聞くことができました。子どもたちは「何も悪くない人がたくさん亡くなってしまったりケガをしたり、町が壊されたり、火事になったりして多くの被害がある戦争は絶対だめだ」「この学習で戦争は二度としてはいけないと改めて感じた」等の感想をもち、戦争の悲惨さや平和の大切さを感じながら、自分ができることは何であるかを考えることができました。



## 4年生 地球温暖化対策講座

10月5日(火)に4年生が環境学習の一環として地球温暖化防止コミュニケーターの吉岡正之さんを講師としてSDGs(持続可能な開発目標)や地球温暖化、プラスチックごみ等についての学習を行いました。今年度も「くるりんペーパー回収事業」に取り組んでいる4年生は、この講座を受けて、ごみ問題を解決するために、さらに自分は何ができるのか考え実行していきます。



## 新型コロナウイルス感染症の流行に伴うおもな行事の変更について

- ・3年社会見学(9月30日) → 2月10日(木)に延期の予定
- ・4、5年社会見学(11月16日) → 12月17日(金)に延期の予定
- ・5年デイキャンプ → 場所を学校に変更し、11月中に実施する予定

今後の状況等によっては、さらに中止や変更も考えられます。ご理解とご協力・ご支援を賜りますようお願いいたします。